

Centro de Políticas Públicas UCT presenta encuesta Araucanía Opina con preocupación por deterioro de la democracia

Una pérdida significativa en el apoyo a la democracia es uno de los indicadores que presenta la tercera edición de Araucanía Opina, estudio realizado por el Centro de Políticas Públicas de la Universidad Católica de Temuco.

El estudio establece que aproximadamente un 50% de los habitantes de La Araucanía apoya este sistema de gobierno, un 24% sostiene que "Le da lo mismo un tipo de gobierno u otro", en tanto que cerca de un 20% precisa que "A veces un gobierno autoritario puede ser preferible a un gobierno democrático".

Los resultados de Araucanía Opina fueron presentados en la UCT, como un insumo y contribución a la investigación en materias regionales. Para esta edición, la encuesta se destaca por considerar una representativa muestra com-

puesta entre las provincias de Cautín y de Malleco, con 710 personas encuestadas.

ALGUNOS RESULTADOS

En relación con la violencia rural, el 47,9% de la población encuestada establece que estos hechos aumentaron en 2023 en comparación con 2022. Respecto a la utilidad del estado de excepción, el 28,1% de los consultados en la provincia de Cautín y el 32,5% de los entrevistados en la provincia de Malleco dicen que su implementación no ha sido útil.

El director del Centro de Políticas Públicas, Dr. Emilio Moya Díaz, apuntó que la seguridad, es la mayor preocupación de la población regional.

El académico asociado al Departamento de Sociología, Ciencias Políticas y Administración Pública de la misma



casa de estudios, aclaró que "la seguridad no solo hay que encararla desde el punto de vista de la seguridad que tiene que ver con las tasas de crímenes o delincuencia, sino que también con otros aspectos de la vida".

Otro punto inquietante del estudio -en el análisis de Moya- es la dificultad para atraer inversiones para el desarrollo de la región, si el dis-

curso con el que se describe la realidad en La Araucanía es que el territorio está completamente conflictuado.

El rector de la Universidad Católica de Temuco, Dr. Aliro Bórquez Ramírez enfatizó en la relevancia de la producción de conocimiento local para "tener información un poquito más fina respecto de la situación y la percepción que tiene la ciudadanía respecto a los

problemas que vive la región".

Asimismo, la autoridad universitaria definió a la encuesta como una herramienta precisa, con la que se refuerza el compromiso universitario con la vinculación de la sociedad.

Cabe destacar que, en esta edición, también se incorporaron consultas sobre los grupos con mayores cantidades de conflictos, cómo se ha visto a la cantidad de violencia rural en la región, la evaluación actual y a futuro de la percepción en la región, entre otros.

La encuesta realizada con el apoyo técnico de la consultora Ekhos, fue realizada entre el 30 de enero y el 28 de febrero del 2024, con un muestreo aleatorio simple y estratificado por comuna, siendo su error muestral de 3,68% para un 95% de confianza.